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ПРЕСС - МОЛНИЯК О Л Л ЕК Т И В А М  К О Л ХО З О В  ИМ ЕН И  К И РОВА , «П УТЬ Л Е Н И Н А », «К РА СН А Я  НИВА».Трудовые победы одержали животноводы* колхозов имени Кирова, «Путь Ленина», «Красная нива», успешно завершившие в ноябре план продажи молока государству. Колхоз имени Кирова из плана 7150 центнеров отправил на маслозавод 7842 центнера этой продукции, на 103 процента выполнен государственный план колхозом «Красная нива», на 100—«Путь Ленина».Хозяйства ведут реализацию сверхплановой продукции. Бюро райкома КП СС, исполком районного Совета народных депутатов поздравляют тружеников хозяйств с высокими достижениями в труде, благодарят животноводов за их достойный вклад в дело решения Продовольственной программы и выражают твердую уверенность в том, -что эти успехи будут в дальнейшем закреплены новыми трудовыми победами. *»Райком КП СС. Исполком райсовета.
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ЕСТЬ ГОДОВОЙНемало вопросов в связи ё нынешней зимовкой скота предстоит решить в колхозе имени Тимирязева. В этом хозяйстве две фермы —Березятская . и М-Ломовская. И в каждой из них нужно провести много ремонтных работ, чтобы обеспечить скоту благополучную зимовку.Первое, что сразу бросается в глаза, когда подъезжаешь к обеим фермам, это обширное месиво грязи, окружающее их. На машине к фермам не добраться, да и тракторы вязнут здесь по самую ступицу. Это одно уже говорит о бесхозяйственном отношении и к людям. и к технике.К ремонту животноводческих помещений здесь еще только прист) пили. Есть жалобы и по поводу' освещения подъездов к фермам. Ведь сейчас, осенью, ночи особенно темны, и животноводам приходится пробираться чуть ли не. на ощупь.На сегодняшний день это хозяйство имеет 557 голов крупного рогатого скота, из них 240 коров дойного стада. В колхозе создана надежная кормовая база. Здесь заготовлено 800 тонн сена, 1068 тонн силоса, 1040 тонн сенажа, 900 тонн соломы, около 400 тонн концентратов. И все-таки даже при таком обилии кормов необходимо на первый план ставить экономное и рациональное использование их. Но на фермах колхоза имени Тимирязева этого пока нет. Кормят животных здесь «на глазок», животноводы не знают, сколько и каких кормов в весовом отношении нужно давать, точного количества съедаемого животными корма они тоже не знт- ют. Солома измельчается, но не запаривается, концентраты осолаживаются, но минеральных добавок животные до сих пор не получают. Вопрос контроля качества молочной продукции находится только в стадии решения.Продуктивность молочного стада в хозяйстве зависит отмногих факторов. Большую роль среди них играют, хорошо подобранные, опытные 'кадры, А они в колхозе есть. Особенно -дружный коллектив сложился на Березятской ферме. Здесь работают старательные доярки. К каждой из них можно отнести добрые слова заведующего фермой Д  С, Тома- рова:—Коллектив нашей фермы работает хорошо. В помещении всегда порядок, коровы чистые, распорядок дня соблюдается. Доярки стараются не отставать друг от друга.И  это действительно так. В стойловых рядах, подсобных

комнатах прибрано, все на овоих местах. Доярки в большинстве своем работают на ферме не один год и стараются поддерживать чистоту как в личном хозяйстве. Частенько собираются они после дневного кормления в красном уголке, разговаривают о том, как лучше вести ухо^ за коровами, чтобы получить больше молока, делятся своими семейными радостями и печалями, то есть на этой ферме люди не просто работают вместе, а живут объединенные общими интересами, общим делом.Коллектив доярок на Бе-ре- зятской ферме имеет лучшие показатели в работе. В среднем по ферме за 11 месяцев получено по 1803 кнлограмм'а на корову, что выше прошлогоднего уровня на 96 килограммов.Совсем иная картина на М-Ломонекой ферме. Здесь, можно сказать, коллектива среди доярок ..нет,- велика текучесть кадров. Доярки никак не могут вместе сработаться, часто ссорятся между собой. Не потому, ли эта ферма намного отстает от Березятской. Здесь работают 7 доярок на 168 коров. По надоям за 11 месяцев получено на каждую корову по 1290 килограммов молока. И результаты работы каждой доярки при одинаковых условиях различны. Например, Н. В. Свинина получила с начала года от своей группы коров по 1676 килограммов молока, а Л . А. Вершинина — 769 килограммов. За октябрь же Л . А. Вершинина надоила молока даже больше некоторых других дрярок этой фермы. Такое несоответствие с надоями и неравномерное производство молока происходит из-за отсутствия искусственногоосеменения коров на М-Ломов- ской ферме. Думается, что здесь необходимо вмешаться руководству колхоза, секретарю партийной организации, зоотехнической службе, наладить нормальный микроклимат в- коллективе, добиться ритмичной работы на ферме. Наверное, нужно собрать доярок всех вместе, поговорить с «ними по душам, выяснить, что не удовлетворяет их в работе. И вместе, сообща решить эти важные проблемы.Зимовка уже началась, а недоделок в колхозе имени Тимирязева и в отношении ремонта животновЬдческих помещений, и в отношении организации работы, и в отношении ка-- дров еще много. И решать их нужно как можно скорее.3. Б У Р А К О В А .

Д о посевного 
состоянияВсе заботы земледельцев района сейчас сводятся к тому, чтобы как можно качественнее подготовить к будущей веецр семена. Их нынче засыпано з достатке.Большой объём агромеропрч- ятий по доведению семенного материала до посевного состояния произведем в колхо'зе имени Кирова. По состоянию hsj 1 декабря здесь оказалось семян 1— II класса 63 тонны, что составляет 59,4 процента, а всего кондиционных —70 тони.Неплохо обстоят дела в совхозе «Ппжемский», который имеет высококлассных с'емян 43,4 процента, колхозы имени Тимирязева — 14.9 процента (кондиционных —59,4 процента), «Коммунар» из 80,3 тонны кон дни ионного зерна — 15 9тонны — 1—II класса.Работы по подработке семян продолжаются;

Москва. (ТАСС). Два дня в Кремле работала шестая сессия Верховного Совета РСФ СР десятого созыва. Первого декабря депутаты единогласно приняли Законы о Государственном плане экономического и социального развития РСФ СР и о Государственном бюджете РСФ СР на 1983 год. Доходы и расходы бюджета с учетом

На месяц раньш е‘ запланированного , Тоншаевский район выполнил государственныйплан закупа шерсти: закуплено 5129 кг из 5000 по плану, что составляет 103 процента.Большой вклад в реализацию намеченного внесли овцеводы шести из восьми хозяйств. Так, колхоз имени Ленина сдал продукции этой отрасли 441 кг вместо. 400 по плану. Также
Первая графа —надой молока за последние десять дней ноября текущего года, вторая —плюс, минус по сравнению с тем же периодом 1981 года(в килограммах от коровы).«Коммунар» . 4 9  + 1 5имени Кирова 66 + 3 5«Путь Ленина» 52 — 1

изменений, принятых по предложению постоянных комиссий, утверждены в сумме 78. миллиардов 243 миллиона 11 тысяч рублей.Были приняты Постановления о ходе выполнения Государственного плана экономического и социального развития РСФ СР на 1982 год и об утверждении отчета об исполне-

перевыполнили годовое задание колхозы имени Тимирязева на 8 процентов, «Красная нива» — 6, совхоза «Прогресс»—- 4, «Вякшенерскнй» — 1 процент. •Близки к намеченным рубежам колхоз «Колос», совхоз «Ош ми некий». Р. О Б У Х О В А ,райинепектор госстатистики.
имени Свердлова 13 + 2«Красная ннва» 52 + 16имени Ленина 18 + 6имени Тимирязева 19 + ?«Ма’лока минский» " 2 7 + 13«Вякшенерскнй» 9 + 1«Прогресс» 27 + 8«Ошминскнй» 13Всего по району 28 + 7

н.ии бюджета республики за ■198! год.Заслушав доклад об утверждении Указов Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р , с которым выступил секретарь Президиума Верховного Совета республики X. П. Пешков, Верховный Совет утвердил Указы и принял соответствующие Законы и Постановления.

В. Д Е М И Н А .
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П О Д  У Г Р О З О Й  С Р Ы В АНа ремонтников Ошминского филиала районного ' объединения «Сельхозтехника» возлагаются важные задачи подготовки к эксплуатации тяжелых гусеничных тракторов. Велик в районе общий парк этой мощной техники. И не всегда неисправности можно ликвидировать на местах. —в колхозных и совхозных мастерских. Вышедшие из строя тракторы должны доставляться в Ошминское. Как обстоят сейчас дела у ошминских ремонтников?В день нашего посещения мастерской на ремонте стояло всего пять тракторов: из совхо-, за «Прогресс», «Ошминскин», РСУ-17, рай- объедннения «Сельхозхимия», П М О. Практически же ее площадь позволяет принять и одновременно вести ремонт девяти-десяти трак торов, то есть ровно в два раза больше, чем находится их сейчас. Этот объем работ мае-, терская может выполнить даже при нехватке некоторых категорий ремонтников’.Такой факт настораживает. И невольно возникает вопрос: как коллектив филиала выпол-' няет доведенные до него плановые задания, не влияет ли это на ритмичность работ?Ответ на заданный вопрос был получен тут Же, в беседе с заведующим филиалом Н. И. Смирновым. В частности, он сказал, что план, одиннадцати .месяцев лишь по ремонту двигателей выполнен на 130 процентов, недовыполненными остались производство товарной продукции на 5 процентов и ремонт тракторов —

на 20 процентов. Под угрозой срыва и годовой план.— Технику, в основном, ремонтируют сами механизаторы, доставившие ее к- нам, — рассказывает Николай Иванович.— Но в любую минуту им на помощь приходят наши специалисты -ремонтники. Большим авторитетом в коллективе пользуются слесарь Василий Мили- теевич Шишканов, токарь Леонид Иванович Усков. Неплохо в настоящее время по -восстановлению своего трактора трудится Механизатор совхоза «Прогресс» Николай Андреевич Сласт- ников. Это благодаря им в относительно короткий, срок — к 10 декабря —встанут в строй исправных еще пять тракторов.— А  мы работаем неритмично,— продолжает Н. И. Смирнов,— еще и из-за того, что нет конкретного- графика поставки в ремонт техники. Мы заранее не знаем, сколько и когда к нам поступит тракторов.Бесспорно, этот фактор оказывает влияние на ритм каждого рабочего дня-, на успех коллектива, борющегося . за реализацию производственной программы года. А, ~  следовательно, здесь нужно согласованное решение обеих сторон: и тех, кто пол$>зу;ется услугами ремонтников филиала, и тех, кто предоставляет эти услуги. Такая 'согласованность принесет только пользу. С. М И Х А Й Л О В А .
РЕШЕНИЯ СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
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Осуществляя ленинские .заветы, указания Ц К  К П СС о постоянном вовлечении широких масс трудящихся в управление государственными и общественными делами, Советы района непрерывно расширяют и укрепляют связи с населением. В ажное значение в решении этой задачи придается дальнейшему повышению роли и активности многочисленных органов общественной самодеятельности.В районе насчитывается 428 таких организаций — уличных, домовых, сельских, родительских комитетов, женских советов, добровольных народных дружин, товарищеских судов, советов при медицинских и культурно -просветительных учреждениях, общественных советов, комиссий и других, объединяющих в своих рядах свыше двух тысяч пятисот активистов. Одни из них действуют в трудовых коллективах, другие — по месту жительства граждан, третьи являются предста- . вителями самодеятельных . организаций населения и исполнительных органов Советов. На каждого депутата Советов всех звеньев у нас приходится примерно 6 общественников. Эти органы —первые помощники Советов. Общественники трудятся под руководством Советов в тесном контакте с их исполкомами, постоянными комиссиями, депутатами. И , естественно, помощь общественников тем ощутимее, чем лучше Советы, их исполнительные комитеты координируют и направляют усилия селькомоз, уличных, домовых комитетов, добровольных народных дружин, товарищеских судов и других отрядов активистов.Как и повсеместно, значительную часть органов самодеятельности населения. в нашем районе составляют уличные домовые, сельские комитеты. Они оказывают - существенную /помощь исполкомам сельских и поселковых Советов в решении задач благоустройства. Поучителен, на наш взгляд, пример руководства домовыми и уличными комитетами исполкомами Одошнурского сельского и Тон-' шаевского поселкового Советов. Раз в квартал исполком Одош- нурекого Совета проводит совещания -семинары с руководителями самодеятельных организаций. Исполком координирует' действия активистов, привлекает их к делам, осуществляемым Советам и его органами, к исполнению принятых решений.Этой весной, например, по инициативе исполнительного комитета все органы общественной самодеятельности выступили как умелые организаторы

благоустройства населенных пунктов. Очень важно было разумно* распределить усилия различных объединений, т. к. работы оказалось много: очистка дворов, улиц, засыпка ям, рытвин, посадка деревьев, кустарников. Всем нашлось дело: уличные комитеты подняли людей на субботники, воскресники по очистке и озеленению улиц; женсоветы проводили работу среди домохозяек с тем, чтобы был наведен порядок непосредственно во дворах; народные дружинники, товарищеские суды следили за санитарным порядком. Хорошим примером в этом направлении является работа Тоншаевского поселкового Совета. Посадить дерево, разбить клумбу, вырастить цветы в палисаднике каждый житель поселка считает своим долгом. В работе по благоустройству и улучшению санитар-
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ll ll ll ll ll lll ll ll ll llllllinllll ll lltll ll ll lllного состояния Совету помогают депутаты, уличные комитеты и'-женсоветы. За каждым домом —будь он личный или коммунальный — закреплена прилегающая территория. Два раза в год уличные комитеты организуют жильцов на посадку деревьев. Совет ежегодно завозит саженцы плодово-ягодных насаждений. За 1981 и 1982 годы на территории по- селйовцго Совета отремонтировано тротуаров около 600 погонных метров, построено дорог с твердым покрытием 2,4 км, построено вновь тротуаров 800 погонных метров и 840 метров заасфальтировано,, построены д в а1 водоема, устроено газонов 2800 кв. метров, построено штакетной изгороди 7000 погонных метров. Основой для проведения благоустройства служат мероприятия, утверждаемые ежегодно на сессии Совета одновременно с планом экономического и социального развития. На эти сессии исполком Совета приглашает руководителей всех организаций и предприятий, расположенных на территории Совета, определяет, кто и что делает, за что отвечает, указывается срок исполнения.Примеры вот такого «вдумчивого, настойчивого решения вопросов благоустройства сельских населенных пунктов, поселков можно назвать и еще. Взаимодействие с общественными организациями, руководство ими занимают значительное место в работе исполкомов всех Советов района. Поэтому при отчете на сессиях или перед населением в обязатель

ном порядке ведется разговор об этом. Речь заходит о делах добровольных помощников, особенно тех, на которых исполнительные комитеты, Советы опирались в решении важных вопросов. •В перспективных планах ра боты Советов предусматривается учеба ..руководителей самодеятельных общественных организации. Семийары или совещания проводятся, как правило, два раза в год.Учеба некоторых руководителей самодеятельных организаций осуществляется соответствующими отделами исполнительного комитета и некоторыми районными организациями. Так, занятия с председателями родительских комитетов при школах возложены на района, - с . руководителями органов общественной самодеятельности при Домах культуры, клубах, библиотеках —па отдел культуры.Лучшим примером в районе среди Ооветов по работе -с самодеятельными организациями является Одошнурский сельский Совет, возглавляемый П . Ф. Кудрявцевым. На базе Совета неоднократно проводились районные семинары секретарей и председателей исполкомов сельских и поселковых Советов.В целях обобщения , и распространения опыта работы этого Совета исполком районного Совета народных депутатов рассмотрел в августе вопрос «О практике работы исполкома Одошнурского сельского Совета по руководству общественными самодеятельнымиорганизациями». Для повышения уровня руководства самодеятельными организациями исполком райсовета рассмотрел на одном из заседании вопрос о том, как организует учебу руководителей самодеятельных организаций отдел культуры. Постоянно контролируется деятельность депутатских групп 
и постов. Так, в сентябре был рассмотрен вопрос. «О работе депутатских групп, созданных по территориальному принципу, и мерах по дальнейшему совершенствованию их деятельности в Пижемском поселковом и Прудовском сельском Советах народных депутатов».Дальнейшее улучшение работы Советов непосредственно связано с привлечением к их делам наибольшего числа граждан. Непрерывно повышая качество работы всех органов общественности, мы тем самым будем успешнее решать поставленные перед нами задачи.И. Б У Р А К О В А , секретарь исполкома райсовета.

В ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ С ЗАБОТОЙ О ЛЮДЯХ
Охрана здоровья трудящихся, обеспечение безопасных условий труда, ликвидация профессиональных заболеваний и производственного травматизма составляют одну из главных задай профсоюзных организаций.Администрация . Пижемского леспромхоза, рабочий комитет под руководством партийной организации проделали значительную работу по техническому перевооружению предприятия, по ликвидации тяжелого ручного труда, внедрению современных способов и средств, повышающих безопасность

работ, по улучшению санитар- но -бытового и медицинского обслуживания трудящихся.Было • проведено обучение- по 10-часовой программе, аттестация инженерно -технических работников и служащих. Проводится регулярный медицинский осмотр определенных категорий работников. Рабочие обеспечиваются спецодеждой, аптечками, обогревательными, будками, котлопунктами, спец- автомашинами и автобусами для перевозки рабочих на работу и с работы.Регулярно проводятся осмотры санитарного состояния це

хов, общественные осмотры охг раны труда и техники безопасности в цехдх.Вопросы охраны труда и техники безопасности постоянно рассматриваются на заседаниях рабочего комитета.Проводятся и другие мероприятия, способствующие улучшению работы.В ряде коллективов дело обходится вообще без травм. Это касается гаража завода, стройучастка, ремонтно -мастерских, мебельного цеха, У Ж Д  Л . С А Н Д А К О В , председатель рабочкома.

лес та  . J2т ы к а в к й !

Читинская область. Байкало-Амурская магистраль пробудит к жизни огромный регион, откроет доступ к поистине - бесценным 'залежам полезных ископаемых Южной Якутии и .Севера Забайкалья. Ускорить освоение этого края —первоочередная задача комсомола, работающего на своей Всесоюзной ударной.Место встречи западного и восточного участков магистрали — Кодар. День стыковки уже назван, в договоре о социалистическом соревновании. Сквозные комсомольско-молодежные бригады монтеров пути Ивана Варшавского и Александра Бондаря идут навстречу друг другу.В год 60-летия образования СССР бригада монтеров пути СМП-596 управления «БАМстройпуть», которой руководит Иван Варшавский, досрочно привела стальные рельсы на станцию Хани. Тем самым было открыто рабочее движение поездов . на участке Усть-Ню кж а^Хани. Сейчас бамовцы готовятся рапортовать об открытии- пассажирского движения на этом участке. На счету у комсомольского коллектива — более 400 километров уложенного полотна.

На снимках: сквозная комсомольско-молодежная бригада монтеров пути Ивана Варшавского (третий слева); на станции Ханн работает звеносборка. Очередной состав собранных звеньев готов к отправке в западном направлении.Фото Л . Свердлова. (Фотохроника ТАСС).
СПЕТ МОЛОДЫХ УЧИ I ЕЛЕЙСтало хорошей традицией ежегодно проводить встречи молодых учителей, проработавших в школе не более трех лет. Нынче такая встреча проходила в Л'есозаводской .восьмилетней школе. -Гости посети-- ли открытые уроки своих пи- жемскнх коллег В. А. Смирновой, Е . . В. Сусловой, В. К- Селезневой, Т. Д . ■ Бакшаевой, Ю. А. Кутаревой, С. В. Березина.Все шесть открытых уроков получили очень высокую оценку на педсовете. Прекрасно подготовились к урокам лесозаводские . учителя, они показали себя настоящими мастерами своего дела. Посещенные уроки были тщательно проанализированы молодыми учителями, ни одна мелочь не ускользнула из их . внимания. Объективную оценку урокам дали учителя: Л . А. Трушкова из Буреполом- ской школы, Б. Ф. Петько из Ошминокой, А. И. Кованев из Тоншаевской, С. Г. Уланова из- Шайгинской, Д. А . Смирнов из Буреполомской школы рабочей молодежи.Затем молодые учителя поделились своими впечатлениями, трудностями, с которыми приходится столкнуться на первых порах. Например, молодой- биолог из Тоншаевской школы 3. А. Кислицына сказала, что ей очень помогает в работе посещение уроков таких опытных учителей как В. С. Л о ж 

кина, Н. Г. Макаровой. Завуч Ошминской школы Н. Н. Коко- вихина также выразила благодарность учителям Тоншаевской школы и работникам РО Н О , которые всегда оказывают квалифицированную помощь начинающим педагогам. Свои мнения об особенностях работы с родителями высказала завуч Иисьменерской школы Н . Н. Посаженникова.От учителей, -ветеранов на встрече выступил директор Ппжемской школы В. Ф. Кар- гапольцев. Заведующая РОН О  Л . Л . Пальгунова обобщила проделанную работу и посоветовала молодым учителям с такой же критичностью подходить к каждому своему уроку. В заключение перед педагогами выступил заведующий отделом агицатии и пропаганды райкома К П СС А. В. Мальцев.На - этой встрече учителя показали, что они умеют не только хорошо работать, но и отдыхать. Учителя Лесозаводской школы организовали веселый ^молодежный, огонек, продумали игры, танцы, аттракционы, всех вовлекли. Интересно прошел ‘•КВН между двумя командами учителей.Слет молодых педагогов района прошел с большой пользой для всех. Знания, полученные в институте, подтвердились на практике. Л . В А С И Л Ь Е В А .
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ЖИВОТНОВОДСТВО-УДАРНЫЙ ФРОНТ
ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ — ВСЕМ -̂--

Пиано -Франковская область. Коллектив передового в Прикарпатье колхоза «Знамя коммунизма» наращивает производство сельскохозяйственной продукции. Почти на 800 центнеров сверх задания продано начала года молока, мяса —«а 550 центнеров больше, чем за соответствующий период прошлого года.Такие результаты не случайны. В колхозе сооружены современные откормочный и молочный комплексы. Для повышения продуктивности животных разработан белковый полноценный рацион, в состав которого входят кормов-ые д р о ж ж и ..И х  вырабатывает Ю собственный цехДля главных специалистов и руководителей среднего звена создана школа управления производством.На верхнем снимке: председатель колхоза Герой Социалистического Труда В. М. Ткачук (слева) и агроном-агрохимик Б. С. • Гршорашик в научно-технической библиотеке колхоза.На нижнем снимке (слева направо): В. М. Ткачук. ветеринарный врач А. Н. Гулай и зоотехник В. В. Скидан во время контрольного осмотра молодняка.

Фото В. Миговича. (Фотохроника ТАСС).

ЭФФЕКТ ОДНОТИПНОГО 
К О Р М Л Е Н И ЯНе изменилось «меню» животных на Флорештоком комплексе по откорму крупного рогатого скота с переходом на есенне -зимний режим. Круглый год здесь одинаково кормят восьмитысячное поголовье. Преимущества налицо: за девять месяцев коллектив комплекса выполнил годовой план продажи мяса государству, реализовав более ' 1.700 тонн говядины.Основой рационов 'стали питательные кормосмеси, в составе которых сенаж, силос, жом, гранулы.— Это позволило уберечьживотных от неприятных последствий резкого перехода от одного типа кормления к другому,— рассказывает заведующий ко м и л е к с о м Н. Шендеровский. — Застрахованы мы в летнее- время и от перебоев в доставке корма, которые раньше приносили немало хлопот.По часовому графику поступает сейчас в цехи предприятия фураж' приготовленный на кормолинии, которая построена местными ‘ рационализаторами. Хорошо поедают животные все. сочные и грубые корма —они здесь измельчаются, смештгвают- ся, подслащаются свекловичной патокой, обогащаются микроэлементами и витаминами. И не удивительно, что бычки «оплачивают» их высокими —не менее 800 граммов в* сутки — привесами.Конечно, такие рационы вводятся не сразу. Телятам- молочникам вместе с концен

тратами, сеном и ' заменителем цельного молока дают возможность распробовать кормосмеси, постепенноувеличивая их количество. Таким образом, при переходе в группу, доращивания животным не приходится привыкать к новой пище. Этот фактор тоже способствует привесам, и .с откорма животных снимают лишь тогда, когда их вес достигает 500 кило-* граммов. 'Коллектив комплекса, “д не считая это пределом, ищет новые резервы увеличения производства продукции. Сейчас, например, в одном из цехов стоят на привязи два быка, вес которых перевалил за 700 килограммов. Какие результаты даст*, их дальнейший откорм только Г жомом? Корма этого вдоволь—он поступает по трубопроводу с расположенного, рядом сахарного завода. В зависимости от хода эксперимента будет откорректирована технология* заключительного этапа откорма животных.В высоких конечных результатах заинтересован весь коллектив. На комплексе внедрена звеньевая система. Оплата труда не только операторов, яо и механизаторов, и рабочих, обслуживающих кормолинию, зависит от количества и качества произведенной продукции. Д о конца года ее намечено получигь сверх плана еще 350 тонн.Ю. В О Р О Б Ь Е В А , корр. ТАСС.г. Флорешты,Молдавская ССР.
ПЛЕМЕННОЕ ДЕЛО В ЖИВОТНОВОДСТВЕВ соответствии с постановлением Ц К  К П С С  и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему совершенствова1 нию племенного дела в животноводстве» (1978 г.) и решениями майского (1982 г.) Пленума Ц К  К П С С  в нашей стране осуществляются меры по коренному улучшению ■ организации селекционно -племенной работы. Названные книги могут оказать существенную помощь в этой работе.Эрнст Л. К., Кабанов В. Д . Новое в организации племенного д е л а ..—М.: Знание, 1981. —64 с. nРассказывается об организации племенной службы в различных Отраслях животноводства по регионам страны, о селекционных центрах и их задачах, о работе племенных хозяйств, их проблемах и достижениях, об использовании ЭВМ  в племенной работе.Уровень и перспективы селекционно -племенной работы: Опыт литовских жицотноводов. —Животноводство, 1980, № 2, с. 12— 37.

(РЕКОМЕНДАТЕЛЬНЫЙБольшая работа по выполнению постановлений о племен-' ной работе проводится в Ли- товокой ССР. Коллегия Министерства сельского хозяйства СССР одобрила опыт работы сельскохозяйственных организаций Литовской ССР по племенному делу в животноводстве. Об этом рассказывается в подборке статей.Спивак М . Г., Григорьев Ю . Н., Дедов М. Д . Современные методы селекции молочного и молочно-мясного скота, —М,: РоссельхТ>зиздат, 1979.— 239 с.Описаны современные методы разведения крупного рогатого скота, применяемые в племенных . хозяйствах, а также методы оценки племенных- качеств и системы отбора и подбора животных при разведении по линиям и семействам.Завертяев. Б. П . Селекция коров на плодовитость. — Л.; Колос, 1979. —208 с.Изложены iicmBie данные о роли наследственных фактороз

СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ)в причинах нарушения воспроизводительной способности у в ысокопр одукти в н ы х кор 03,доказана необходимость выведения устойчивых к нарушениям процессов воспроизводства’ животных.Почерняев Ф. 1C, Селекция и продуктивность свиной. — М.: Колос, 1979.—223 с.Приводится передовой опыт селекционной работы в ведущих племенных хозяйствах страны и достижения селекции за- последние 60 лет. Дан опыт использования метода гибридизации как высшей формы селекционно -племенной работы с цёЛыо дальнейшего повышения продуктивности свиноводства.‘ Лебедев Ю. В. Улучшение пород свиней.—М .: Россельхоз- издат, 1978.— 108 с.В брошюре изложены основные проблемы племенной работы. Рассмотрены хозяйственно- > полезные признаки и методы генетического совершенствования свиней:, скрещивание, .чи

стопородная селекция и различные варианты отбора.Повышение продуктивност и сельскохозяйственной птицы. —М.: Колос, 1979.— 176 с.Рассмотрены вопросы выведения высокопродуктивны хлиний и кроссов; нормированного кормления, создания оптимального режима температуры, влажности" состава воздуха ш плотности посадки в крупных специализированных предприятиях по производству яил и мяса птицы в различных районах страны.Поляничкин А. А. Популярная генетика в птицеводстве.— М.: * Колос, 1980.—272 с.Обобщены современные достижения отечественной и зарубежной. науки в области генетики и селекции птицы. Изложены основные вопросы по выведению новых и совершенствованию существующих линий и кроссов птицы.Н. К И Р И Л Л О В А , зав. сеюгором информации отдела обслуживания работников сельского хозяйства.

ПРИМЕР,
ДОСТОЙНЫЙ
ПОДРАЖАНИЯ

Тульский колхоз имени В. И, Ленина в . селе Спасском когда- то занимал последнюю строку в районной сводке. А сегодня он славен урожаем хлеба, пятитысячными надоями молока, миллионными  доходами. П ока-' зателн здесь намного выше среднерайонных.Чудо само собой не возникло. Все началось с механизированного молочного комплекса. От животноводства зависела интенсификация ■ всего хозяйств^. Говорят, поле «кормит» ферму .и наоборот. На комплексе ежегодно накапливается до 25 тысяч тонн органики. Вся она вывозится на поля. Бедные в прошлом почвы Нечерноземья дают теперь в среднем с гектара более 50 центнеров зерна, до 60 центнеров кормовых единиц. Имея такой крепкий «тыл», животноводам удалось за десятилетие поднять надои молока от коровы с трех тысяч до 5,2 тысячи килограммов. Рубеж, намечавшийся на 1990 год, взят уже сегодня.Молочный комплекс колхоза, выдержавший десятилетнее соперничество с другими «фабри* ками молока», стал эталоном молочной отрасли. По ©го tvi- пу_ строятся такие же комплексы в Подмосковье, на Украине, на Кубани, в Поволжье.., Все новинки отрасли собраны воедино в Спасском: беспривязное содержание и боксы, кормовые транспортеры, сбалансированные по белку рационы, цеховая структура, направленная селекция, работа на единый* наряд, пришла на комплекс и автоматика.В колхозе 1000 коров, а управляются с ними 'лишь восемь операторов. На старых фермах на такое же поголовье понадобилось бы в несколько раз больше доярок.На снимке: лучший оператор машинного доения, ' коммунист Раиса Александровна Баталина. Мастер -животновод .1 класса с- начала года получила от каждой коровы около 5000 килограммов молока. Вместе с напарницей она обслуживает 270 животных.Фото ■ Ю . Набатова.(Фотохроника Т А СС),
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ПИТАНИЕ НЕ ВО ВРЕД СЕБЕОбщеизвестно, что избыточ- ио есть больше фруктов, овоныи вес дня человека вреден. Однако это отрицательное явление име'ет тенденцию к возрастанию. В Советском Союзе, например, ожирением страдает каждый четвертый. Современный человек живет в хорошо отапливаемых помещениях, быстро передвигается с помощью личного и общественного транспорта, труд его механизирован и автоматизирован, и в спорте он чаще зритель, чем участник. Образ жизни, как видите, значительно изменился, но навыки питаний остались почти такими же, как и прежде. Хорц^ший - аппетит в сочетании с физическим бездействием, то есть превышение энергетической ценности пищи над 'энергозатратами человека в процессе его деятельности, неизбежно ведет к ожирению. Все боло- шее распространение ожирения среди людей является не только эстетической проблемой, проблемой внешнего облика человека,Учитывая роль ожирения в возникновении и прогрессирова: нии тяжелых заболеваний, это прежде в-сего социальная и касающаяся здоровья людей проблема. Широкие исследования. проведенные Институтом питания СССР,указывают на ч р е з м е р- ное потребление продуктов питания, особенно богатых углеводами и животными жирами, большинством взрослого населения страны. Сегодня, когда усилия мышц уступили место нервному напряжению и интенсивной умственной деятельности, нашей первостепенной задачей является обеспечение малокалорийной пищей, но с высокой биологической стоимостью. Нервное напряжение не связано с потерей калорий так, как физическая работа, но оно требует больше витаминов, минеральных веществ, микроэлементов, белка. Поэтому полез

шей, именно они богаты витаминами и минеральными солями, кроме того,, овощи, фрукты и соки из них улучшают пищеварение, способствуют лучшему усвоению пищи и нормальной работе кишечника.Потребление сахара и кондитерских изделий населением развитых стран неуклонно возрастает. В СССР потребление сахара на одного человека превышает 100 граммов в день, в то время как норма для здорового человека не должна превышать 50 граммов, причем это- количество следует равномерно, распределять" в течение дня, чтобы не перегружать- печень и поджелудочную железу — основные регуляторы углеводного обмена в организме. С ахар является носителем так называемых «пусты-х» калорий, так к а к . он не содержит незаменимых пищевых веществ и имеет сравнительно высокую энергетическую ценность.Современные, условия, жизни и работы в какой-то мере влияют и на режим питания. Почти не завтракаем, наспех обедаем, и один-два ужина после окончания работы — и так каждый день, тод за годом. Такой режим питания —- одна из причин болезней ж елудка и кишечника, а также и ожирения. Еще более вредны длительные перерывы между приемом пиши в течение дня Желудок и кишечник лишь в том случае функционирует нормально, если мы им обеспечиваем постоянную «работу». То .есть желателъ'но принимать нищу чаще и понемногу, и наименьшим по калорийности должен быть ужин. После ужина с целью профилактики ожирения необходимо заняться ка- кой-хо умеренной физической работой, или просто • совершить прогулку в течение часа.А. С Т Р Е Л Ь Н И К О В .
ПРОВЕРЬТЕ СТАРЫЕ ПРИМЕТЫ

Молодежь • села Ошминское после окончания средней школы все реже- срывается в поисках лучших мест, оста-, ется дома. Она работает во всех отраслях сельского хозяйства, в сфере' культуры, торговли, обслуживания.А где молодежь —там и свадьбы. За последнее время их было несколько. Недавно заключили брак шофер Ошмич- ского розничного торгового предприятия Евгений Шилов и повар Вера Мазурина. Совхоз сразу же "предоставил им квартиру. Справили также свадьбу шофер совхоза «Ошминский» Александр . Ворожцов, и медсестра участковой больницы Софья Чуранова. И еще одна новая семья возникла —вступили в брак Юрий Смирнов и Надежда Шумилова.Конечно, не все молодые люди остаются в родном краю. Несколько раз подряд приезжали на полевые работы девушки с шефствующего завода из г. Горького, завлекли наших ребят, увезли в город.... Но вот что характерно: две семьи гз семи, образованных в таком случае, уже вернулись в Ош- минекое, городу предпочли село, работают в совхозе.Все чаще приходится регистрировать вновь родившихся детей —за последние два месяца в селе появилось шестеро маленьких граждан.Недавно дочь Ольга родилась в семье Махневых: Александв Георгиевич — шофер в совхозе, Татьяна Павловна —секретарь- машинистка. У них это третий ребенок.У брата Александра Георгиевича, тракториста Николая Георгиевича, и его жены кастелянши Веры Дмитриевны . родился второй ребенок — дочь Рита.Сын Дима появился у слесаря Николая Ивановича и работницы детсада Надежды Николаевны.Есть пополнение и в семье шофера Николая Анатольевича и бухгалтера Натальи Валентиновны Синцовых —у них роди лась дочь.Все эти семьи совхоз обеспечил квартирами.М. СМ И РН О В А , секретарь Ошминского сельского Совета.

1 -декабря —каков первый день декабря, такова и зима.4 декабря —зимы нет, коли санный путь не установился.7 декабря —первое катание на санях, Гулянья, санницы.17 декабря —мороз мостит стелет и гвоздит. К холодам— небо в высыпках звезд, «к теплу —слепое, тусклое.19 декабря —коли зима след заметает, то дороге не стоять. Хвали зиму после 19 декабря. Привезли зиму на санкаж'-до 19 декабря —вот тебе и жданная оттепель.25 декабря — солнцеворот. Солнце на лето, зима на мороз.

Медведь в берлоге поворачивается на другой бок. День, подымайся вверх, —приговаривают садовники, встряхивая яблони. Солнышко, повернись, красное, разожгись! Красно солнышко, в дорогу выезжай, зимний холод забывай. Если солнце светло, лучисто —новогодье простоит морозным. Я С Н Ы М . К О Л Н  хмуро и на деревьях повиснет иней —теплым и пасмурным.29 декабря —иней сеет. Коли сильный мороз затрещит, стоять ему до 19 января..30 декабря —коли иней в этот день —тепло будет 7 января.
РАЗВЕ ЭТО ОЧАГ КУЛЬТУРЫ?В один из праздничных ноябрьских дней я побывала в сельском клубе д. Малокам-ен- окое. На крыльце клуба можно было упасть, запнувшись за кирпичи, которые остались от переложенной печи. В клубе было холодно. Видимо, его не думали открывать. В те днина улице было много снега, а. в клубе на полу толстый слон грязи. Стены' клуба голые, ни

какого оформления нет и в помине.Десять лет назад внутренней облик клуба был, гораздо лучше, чем сейчас, хотя должно бы быть наоборот.' Музыки в клубе нет, молодежь танцует под принесенный кем-нибудь из дома, магнитофон. Заведующего клубом на работе "не видно. Дыходит, что незачем ходить сюда жителям деревни. Для чего же, спрашивается, на

селе клуб — очаг культуры’  Все равно ведь он не открывается ни в будни, ни в выходные. А еще говорим, чтобы молодежь оставалась в деревне.За что -получают зарплату заведующий клубом и технический персонал? Надо сельскому Совету и районному отделу культуры сделать надлежащиевыводы и принять меры.В. С М И Р Н О В А .

- Соврем енная сказка=Д О Б Р Ы Й  А В Т О М А ТЖил-был на свете автомат ио продаже газированной- воды. Внешне он ничем не отличался от своих собратьев. Только по сравнению с ними у этого автомата было доброе сердце и ум. А. думал он чаще вот о чем: ' люди изобрели много новой техники —роботы, луноходы, ЭВМ ... Но самыми нужными для людей считали не без оснований автоматы по продаже газированной воды, когда в жарищу люди выстраиваются в очередь отведать студеной резкой влаги.II вот однажды в такой вот "жаркий день к нашему автомату с веселым щебетаньем подлетела стайка ребятишек. Они быстро опускали трехкопеечные монеты, чтобы выпить газированной воды с апельси- .новым сиропом,- Подошла очередь девочки в -голубом платьице IK с такими же ярко-синими’ глазами-озерцами. Она порылась в кармашке и, не найдя трехкопеечной монеты, грустью достала однокопеечную, чтобы хоть выпить воды без сиропа. Все это видел автомат, и, пожалев девочку налил газированной воды с двойным апельсиновым сиропом.—Ах, какое чудо! Спасибочки тебе,, добрый автомат!—воскликнула девочка. Автомат впервые услышал простое , человеческое «спасибо», п сердце его наполнилось радостным волнением. Только не мог он ответить «пожалуйста», поскольку говорить не умел. А  если бы,’ мог, то, наверное, пожелал, чтобы у него была всегда самая большая очередь, и люди всегда говорили ему «спасибо».

— Ах, какое чудо!»— наперебой закричали ребятишки ' снова выстроились у автомата. Только теперь уже с однокопеечными монетами, хотя у них были и трехкопеечные.И автомат, услышав такие восторженные слова, стал всем наливать газированную воду с двойным апельсиновым сиро-’ пом. А поскольку к нему была самая большая очередь, го дневной запас сиропа у него быстро кончился. Очередь быстро растаяла.Когда к автомату подошел один мужчина и опустил в щелочку трехкопеечную монету, то увидел в стакане воду без сиропа.—'Какое безобразие! — выкрикнул он и крепко стукнуд автомат по лицу.Подходили еще люди и, не получив желаемой воды с сиропом, тоже крепко ругали и били его. Но ведь и у машины есть свои пределы. - В конце концов внутри механизма соскочила маленькая- маленькая пружинка, и подача воды вовсе прекратилась. Затем от бесконечных ударов сердце-механизм вообще не’ выдержало, и глаза-лампочки погасли.Когда пришел мастер, то открыл заднюю дверцу, безуспешно покопавшись в механизме, повесил на автомат табличку «Не работает». И никто из прохожих не мог помочь автомату, умершему потому, что у него оказалось слишком доброе сердце. М. М А К С И М Е Н К О .
Редактор
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Суббота, 4 декабря.I Программа.8.45 —Ребятам о зверятах.9.15 —Для вас, родители! 9.45— Больше хороших товаров.10.15 —«Лети, наша песня1» Концерт. 10.45 —'Док. фильм. 11.30 — Творчество народов мира. 12.10' -— 49-й тираж «Спортлото». 12.20 — «Дети Сталинграда». 12.50 — Поет М. Касрашвили. 13.15 —Это вы можете. 14.00 — Фильм—детям. «Здравствуй, Зузанка! — До свиданья, Зузанка!» 15.30 — Музыканты о музыке. 16.25 - : Очевидное —■ невероятное. 17.25— Г. Берлиоз — «Ромео и Юл ия». Фильм-концерт. 17.40— Беседа политического обозревателя. 18.10 — Мультфильмы.19.00 - 9 - я  студия. 20.00— Фигурное катание^ 22.05 .— Художественная гимнастика.II Программа.* 8.15 —Если хочешь быть здоров. 8.25 —«Двое в пути». Фильм. 9.40 —Утренняя почта. 10.10 —«Встреча с классикой». Фильм- концерт. 11.35 —«Тебе, мой город». Концерт. 12.05 —

Клуб кинопутешествий. 13.05 — Программа Грузинского телевидения. 15.15 — Международное обозрение. 15.30 — Кинопанорама. 17.00 —Хоккей. «Спартак» —«Ижсталь». 19.15 —М у зыкальный киоск. 20.15 —Здоровье. 21.35 —«Клоун». Фильм.Воскресенье, 5 декабря.I Программа.8.45 — Родники. 9.15 —Док. фильм. 9.30 —Будильник. 10.00— Служу Советскому Союзу!11.00 —Здоровье. 11.45 —Утренняя почта. 12.15 —Наука и техника. 12.30 —Сельский час. 13.30 —Музыкальный киоск.14.00 —А. Н. Островский. — «Таланты и поклонники». Спектакль. 15.25 —Для вас, ветераны. 16.25 —Мультфильмы. 18.00— Международная панорама.18.45 —Кинозарисовка. 18.50— Клуб кинопутешествий. 19.50— Фигурное катание. 22.15 —Х у дожественная гимнастика.II Программа.8,20 —Док. фильм. 8.40 — «Клоун». Фильм. 11.05 —В мире животных. 12.05 —В гостях, у сказки. «Старая, старая сказка». 13.55 — Программа Казахского телевидения. 15.25 — Рассказывают наши корреспонденты. 15.55 — «Рожденная революцией». «В огне». Фильм.17.15 .—Мультфильмы. 17.40 — Док. фильм. 18.40 — Спутник кинозрителя. 19.30 — Концерт мастеров ’искусств.
•  ее»Тоншаевскому райобъеди- нению «Сельхозхимия» срочно требуется кассир.
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